

France



Découverte d'un sanctuaire antique et d'une gourde métallique à Seynod (Haute-Savoie). A Seynod, l'Inrap a mis au jour les vestiges d'un sanctuaire antique. Deux ou trois petits temples sont associés à une quarantaine de fosses cultuelles contenant pour certaines un riche mobilier de la deuxième moitié du IV^e siècle. Parmi ces vestiges, une gourde métallique exceptionnellement bien conservée et son contenu organique pourraient évoquer un geste culturel.

Allemagne



L'Allemagne, plaque tournante des trafics d'antiquités selon un rapport. 98% des artefacts vendus ont une origine douteuse. Certains proviennent d'Irak et de Syrie alors que l'importation de biens archéologiques de ces deux pays est interdite dans l'Union.

Îles Marquises



Découverte inattendue de pétroglyphes et d'une sépulture troglodytes. Le jeune Ranger de la Direction de l'Environnement de la Polynésie Française à Nuku Hiva, Christian TAMAHAUTINI, est l'heureux révélateur de puissantes traces précoloniales sur le Henua Enana (la Terre des Hommes). Cette découverte est le fruit d'une rude passion.

Mexique



Les conquérants espagnols ont utilisé la technologie indigène pour fabriquer leurs armes. Au 17^e siècle, au cours de la période coloniale qui a suivi la conquête du Mexique, les Espagnols ont eu à s'appuyer sur les connaissances métallurgiques des communautés locales pour fondre leur armement et maintenir leur arsenal en état.

Suisse



Une habitation humaine du 4^e millénaire avant notre ère découverte à Naters. Un habitat du Néolithique moyen, qui se développe sur plus de 2'500 m², a été mis au jour par les archéologues à Naters dans le cadre de l'agrandissement d'un home. C'est le plus important gisement de cette période répertorié dans le Haut-Valais.